

# LOS POBRES MIS HERMANOS

REF  
LEX  
ION



*Reconocer en los pobres mis hermanos es una forma de vida con sabor a evangelio.*

**E-mail:**

[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)

**Whatsapp:**

606 657 508



**Delegación Diocesana  
Pastoral Obrera  
GETAFE**



## INTRODUCCIÓN

¿Alguna vez hemos revisado de qué manera acompañamos a las personas que nos necesitan? ¿qué supone ese acompañamiento?

Asumir la realidad de los empobrecidos empieza por uno mismo. Empieza por tomar conciencia de nuestro estilo de vida, por nuestra manera de relacionarnos en los diferentes entornos en los que nos envolvemos, en el trabajo, en la escuela, en el barrio, en casa... Empieza por hacer del evangelio nuestra forma de vida, empieza por hacer del amor a las demás personas la base de todos nuestros pensamientos y actos; porque *“con los pobres no se juega”*<sup>1</sup> A los pobres hay que escuchar, auxiliar y acompañar.

Los pobres mis hermanos es un documento de trabajo elaborado desde la delegación diocesana de Pastoral Obrera es una llamada a toda la diócesis para realizar una reflexión sobre cómo es nuestra manera de acompañar a las personas empobrecidas. Te proponemos que en tu grupo parroquial o de manera individual te detengas un momento a reflexionar sobre ello. A este documento se le dará continuidad en las próximas jornadas de Pastoral Obrera el próximo 18 de febrero bajo el lema “Los Trabajadores Pobres, mis hermanos”.

Recibe un abrazo en Jesús Obrero.

*Rubén Mateos Corrochano*  
**Delegado diocesano de Pastoral Obrera**

---

<sup>1</sup> D. Jose María Avendaño (Obispo Aux. diócesis de Getafe) entrevista a religión digital



[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)



606 657 508



@delegPOgetafe@social.politicaconciencia.org

Atención telefónica: 606 657 508 (Lunes de 19:00 a 19:30)  
C\ Cuzo, 15, 28945 Fuenlabrada (Madrid)



## LOS POBRES MIS HERMANOS

*Reconocer en los pobres mis hermanos es una forma de vida con sabor a evangelio.*

### Reflexión a partir de la Fratelli Tutti “Todos hermanos”

*“San Francisco, dice el papa Francisco, sembró paz por todas partes y camino cerca de los pobres, de lo abandonados, de los enfermos, de los descartados, de los últimos” F.T.*

*“Bienaventurados los pobres... vuestro es el Reino de Dios”*

Ver los pobres desde la mirada del evangelio nos lleva al amor y a la justicia, a cambiar la vida porque es otra manera de vivir. *“Bendito seas, Padre, señor del cielo y de la tierra porque has descubierto esto a los pequeños y los sencillos” Mt 23, 8*

Jesús decía: “Todos vosotros sois hermanos”, los factores que limitan la hermandad y la fraternidad son:

- El racismo que es un virus que mata.
- El populismo.
- El desprecio del sufrimiento y de la lucha que está presente en cada día.
- La falta de amor y el desprecio del prójimo.

*El hombre que ama se trasciende y pasa a otro, el individuo se encierra sobre si mismo.*

La cultura del individualismo, del consumo, nos cierra sobre nosotros mismos, nos impide el encuentro con el otro. Cuando damos un paso hacia un pobre, real y sentido, y hago de corazón esa experiencia ya puedo decir de verdad, que los pobres son mis hermanos. Es en la acción corta en la que me acerco a ellos, no hay que ir tan lejos como fue San Francisco, en un tiempo de cruzadas, a buscar al jefe musulmán, hoy están tan cerca de nosotros y a veces, rechazados por algunos que se dicen cristianos. Como cristianos, en tiempos de crisis tenemos que escuchar como los apóstoles en medio de la barca sacudida por la tormenta:

*“Animo, soy yo no tengáis miedo”*



[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)



606 657 508



@delegPOgetafe@social.politicaconciencia.org

Atención telefónica: 606 657 508 (Lunes de 19:00 a 19:30)  
C\ Cuzo,15, 28945 Fuenlabrada (Madrid)



Llamar a los pobres hermanos, no es gratuito, supone despojarnos de nosotros mismos y ponerse en actitud de servicio. No es una frase, es un estilo de vida para poder entrar en el Reino de los cielos y hacerlo posible aquí.

*Víctor Pidal*  
**Consiliario diocesano de Pastoral Obrera**



[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)



606 657 508



@delegPOgetafe@social.politicaconciencia.org

Atención telefónica: 606 657 508 (Lunes de 19:00 a 19:30)  
C\ Cuzo,15, 28945 Fuenlabrada (Madrid)



## Para reflexionar

Padre de nuestro señor Jesucristo  
y Padre de todos los vivientes:

Danos entendimiento claro  
para que sepamos qué quieres de nosotros  
en este momento que vive nuestro mundo.

Danos un corazón solidario  
para que, desde la realidad del mundo obrero,  
escuchemos el clamor de los pobres y explotados.

Danos una mirada limpia  
para que descubramos tu imagen  
en todas las personas que sufren.

Danos unas manos fraternales y generosas,  
tanto para dar como para recibir,  
porque todos necesitamos de todos.

Y danos, sobre todo, Padre bueno,  
vivir con las actitudes de tu Hijo  
para que las mujeres y hombres de nuestro tiempo  
atrapados en la red del trabajo y el consumo  
puedan descubrir que Tú  
tienes un proyecto de humanización  
y eres Padre de todos.

Amén.

- ¿Cómo me afectan el individualismo, el consumo, la sociedad actual a mi estilo de vida? ¿Cómo es mi estilo de vida?
- ¿Que es para mí una persona pobre? ¿La considero mi hermana?
- ¿Hay en mi comunidad o entorno personas que se involucren con las otras personas? ¿me involucro yo con otras personas?



[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)



606 657 508



@delegPOgetafe@social.politicaconciencia.org

Atención telefónica: 606 657 508 (Lunes de 19:00 a 19:30)  
C\ Cuzo, 15, 28945 Fuenlabrada (Madrid)



# Delegación Diocesana Pastoral Obrera

G E T A F E



[pastoralobreragetafe@gmail.com](mailto:pastoralobreragetafe@gmail.com)



606 657 508



@delegPOgetafe@social.politicaconciencia.org

Atención telefónica: 606 657 508 (Lunes de 19:00 a 19:30)  
C\ Cuzo,15, 28945 Fuenlabrada (Madrid)